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《 馬 道 地 区 町 会 連 合 会 》 

日時：11月11日（月） 午後３時から（会 場：馬道区民館） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇大雨・洪水など災害時の避難行動について 

質問 回答 対応 

 今年の夏、各地で台風や大雨による大

規模な災害が発生しました。 

 特に台風15号や19号の影響によって千

葉県内では道路の冠水や氾濫等の被害が

あり、鹿児島市では27万世帯が避難しま

した。 

 台東区でも荒川が氾濫し、同様の事態

になった場合は避難所が足りないと思わ

れますが、区としてはどのように考えて

いますか。 

 

 これまでは、防災対策の中心が地震対策で

したが、今回の台風15号や19号によって洪水

や土砂災害などの風水害も踏まえた総合的

な対策への見直しが必要であると認識した

ところです。 

 水害対策については、本区だけではなく東

京都や各区で、台風や水害に伴う停電なども

含めた対応を見直す必要があると思います

ので、東京都にも要望をしています。 

 

【危機管理室長】 

 風水害には、河川の氾濫だけではなく土砂

災害など様々な種類があることから、その災

害に応じて安全に避難できるように、適切に

避難所を開設しようと考えています。 

 水害は、地震と違って被害が発生する時間

等はある程度予測ができます。災害時には、

区から防災ラジオやホームページ、防災行政

無線等を通じて、高齢者避難や避難準備の情

報等を発信してまいります。 

 

△ 
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◇高齢ドライバーによる事故防止について 

質問 回答 対応 

 最近、高齢ドライバーによる逆走など

の危険運転、アクセルとブレーキの踏み

間違いによる暴走事故などが連日報道さ

れています。 

 台東区では、運転免許を自主返納した

方に記念品として、めぐりん回数券と文

化施設の入館券を贈る制度があります

が、どのくらいの実績がありますか。 

 記念品については、返納を促すために、

もう少し魅力のあるものを検討されたほ

うが良いのではないでしょうか。その結

果、高齢ドライバーによる事故防止につ

ながると思いますが、いかがでしょうか。 

 

 区では、平成21年度から「高齢者運転免許

自主返納支援事業」を開始し、これまでもた

くさんの方に自主返納をしていただいてい

ます。 

 昨年度の自主返納件数は359件で、今年度

は８月現在で既に232件の申請をいただいて

います。 

 記念品については、自主返納のきっかけと

なるような、より魅力的なものがないか、考

えてまいります。また、免許を自主返納され

た方や、自主返納を検討している方を対象と

した「高齢者向け自転車安全利用講習会」を

東京都と共同で開催しています。 

 これからも自主返納をしていただく方が

増えるよう取り組み、高齢ドライバーによる

事故防止を推進してまいります。 

 

― 

 

◇東京オリンピック2020に向けて 

質問 回答 対応 

 いよいよ来年は、東京オリンピックが

開催されます。台東区でも、より多くの

観光客でにぎわうことと思います。 

 そこで、多くの観光客へのおもてなし

として、区ではどのようなことを計画さ

れているのでしょうか。 

 また、残念ながらマラソンが札幌での

開催に決まってしまいましたが、東京開

催の場合に備えて、十分な熱中症対策は

検討されていたのでしょうか。 

 

 残念ながら、オリンピックのマラソン競技

会場が札幌に変更となってしまいましたが、

区では、東京2020大会の開催に向けて、台東

区全域を花の心でおもてなししようと、並木

通りに「おもてなしの庭」を整備し、来年も

予定通りあさがおの花で飾りたいと考えて

います。大会開催時には、さらに多くの来街

者が訪れることが予想されていますので、引

き続き微細ミストなどの熱中症対策や、バリ

アフリー化にも取り組んでまいります。 

 今後も、東京2020大会に向けて様々な取り

組みを進めてまいります。 

 

― 
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◇外国人観光客のマナーについて 

質問 回答 対応 

 最近、区内では外国人の観光客が増え

ています。観光客が増えるのは良いこと

ですが、ゴミのポイ捨て、自撮り棒によ

る写真撮影、神社やお寺など観光施設で

の飲食等、マナーが守られていないケー

スが多く見られます。 

 そこで、区として、今後、外国人観光

客のマナー向上にどのような対策をして

いくのかお聞きします。 

 

 区では、４か国語で書かれた観光マナー啓

発のリーフレットを作成し、日本における

様々なマナーについて、イラストを使って分

かりやすく掲載し、マナー啓発に努めていま

す。 

 以前は、トイレの使用方法が分からない外

国人観光客が多く、浅草などの公衆トイレが

汚れてしまうことも多かったのですが、多言

語で書かれた「トイレの使い方」のシールを

貼るなどの対策を行った結果、今ではだいぶ

改善され、きれいに使っていただけるように

なりました。 

 今後も、国内外を問わず多くの観光客が訪

れることが予想されますので、引き続き、日

本における様々なマナー啓発に努め、きれい

なまちで観光客の皆さまをお迎えできるよ

う取り組んでまいります。 

 

― 

 

◇歩行者専用信号の設置について 

質問 回答 対応 

 きれいになった山谷堀公園と隅田公園

との一体化ということを考えると、山谷

堀公園と隅田公園の突き当たりのところ

に、歩行者専用の信号をつけていただく

と、人の流れがスムーズになると思いま

す。人の流れがスムーズになれば、山谷

堀公園が活きてくるのではないでしょう

か。 

 より多くの方に台東区に訪れていただき

たいと思っていますし、訪れていただいた方

がスムーズに動くためにも、回遊性を図るこ

とは大事だと思っています。 

 区と警察で協議を進めていきたいと思い

ます。 

 

※令和元年11月、浅草警察署に意見内容をお

伝えし、検討を依頼しました。（交通対策課） 

 

● 

 

  



 

- 42 - 

 

◇喫煙に対する条例について 

質問 回答 対応 

 東京都の喫煙に対する条例がだんだん

と厳しくなってきています。 

 台東区としては、その喫煙に対する条

例をどのように考えているのでしょう

か。 

 

 昨年度に「健康増進法」が改正され、東京

都も「受動喫煙防止条例」を制定し、来年の

４月から全面施行されます。全面施行によ

り、飲食店等の屋内での規制が本格的に始ま

ることとなります。 

 区としては、たばこを吸う人も吸わない人

も、お互いが気持ち良く過ごすことができる

よう「分煙」を進めていますので、現在は喫

煙所の整備を進めていますが、地域の方とよ

くお話しさせていただきながら、設置場所に

ついては検討をしてまいります。 

 

☆ 

 

◇歩道の設置について 

質問 回答 対応 

 隅田公園から国際通りに抜ける聖天様

の前の道ですが、隅田公園から吉野通り

までは歩道がありますが、そこから馬道

通りまでは歩道が無く、馬道通りを超え

ると、また国際通りまでは歩道がありま

す。 

 最近は観光バスが頻繁に通るようにな

っており危ないので、ぜひ歩道をつけて

いただきたいです。 

 

 詳細を確認させていただきたいので、担当

から会長に連絡をするよう伝えます。 

 

※令和元年11月に会長宅を訪問し、歩道の設

置には住民のご協力や工事期間も数年かか

ることなどを説明しました。今後、歩道の設

置に向けて沿道住民等のご意見を踏まえ調

整していきます。（土木課） 

☆ 
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◇「江戸ルネサンス」について 

質問 回答 対応 

「江戸ルネサンス」を、とても期待して

います。これからの展望をお聞きしたい

です。 

 区では昨年、江戸から明治に時代が変わり

150年ということで、「江戸ルネサンス元年」

と位置づけて、様々な事業を展開していま

す。 

 昨年、德川宗家18代当主をお招きして「私

の見た江戸時代」という講演会を実施した

り、他にも「江戸と寛永寺」や「江戸と浅草

寺」、あるいは「初代川柳生誕300年」とい

う講演会も行いました。 

 様々な講演会を開催していますが、関心が

高い方が多く、申し込み倍率が５倍近くの講

演会もありました。 

 また、台東区江戸創業事業所顕彰式では、

江戸時代に創業し現在まで活躍を続けてい

る事業所を顕彰いたしました。 

 こうしたものを通じて、私たちの住んでい

るまちの、江戸からの歴史や文化を子供たち

に伝えていきたいと思っています。 

 

― 

 


